

# Murcia

Redacción, Oficinas y Talleres

L. CRÉDITO PÚBLICO, 1.

Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

# El Liberal

# Murcia

Suscripción: UNA peseta al mes

En el resto de España: 5 pesetas trimestre

25 ejemplares 75 céntimos

EDICION DE LA MAÑANA



LA NIÑA

## Dolores Gómez Giménez de Cisneros

Ha subido al cielo a las 6 de ayer tarde

Sus desconsolados padres D. José Manuel Gómez Ortega y doña Encarnación Giménez de Cisneros López, abuelos D. Enrique Gómez Cardillo y doña Dolores López Parra, bisabuela, tíos, primos y demás parientes,

Participan á sus amigos tan dolorosa pérdida.

Murcia 19 Agosto de 1904.

CASA MORTUORIA: LICENCIADO CASCALES, 9.

## El Liberal en Murcia

Es el diario de mayor circulación de Levante  
SO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

## Ahora es la hora

Ya que tan contadas veces da el Gobierno ocasión á los pueblos para que puedan contar con algún apoyo oficial, en la consecución de aquellas mejoras de utilidad indiscutible y de necesidad reconocida, bueno será que los pueblos que se encuentran en el caso de aprovechar estas protecciones, en cualquier forma que se le ofrezcan, no desaprovechen los momentos y no den ocasión á que á la indiferencia de los de arriba, haya que sumar su propio abandono.

Nos sugiere estas ligeras consideraciones la publicación de la real orden sobre los ferrocarriles secundarios, que tan de menos se echan en casi todas las regiones de España y por lamentable privilegio en una muy importante zona de la provincia de Murcia; aquella zona que alcanza desde Alcantarilla á Ocarva, con los pueblos comprendidos en este trazado y que son además de los dichos Ohegija, Bullas, Mula, Pliego, La Puebla, Los Baños (donde acuden en las dos temporadas muchos miles de bañistas), Albuñete, Campos y alguno más, que aunque no tuviera estación directa resultaría positivamente beneficiado.

Hace mucho tiempo que se viene sintiendo la necesidad de dar á esa comarca tan extensa y tan productiva los medios modernos de comunicación que tanto habían de contribuir á aumentar el desarrollo de su agricultura y de su industria, pero nunca se ha pasado de reconocer que á pocos pueblos haría más falta que á estos un ferrocarril y á lamentar que no estuviera ya hecho, pero sin plantear la cuestión en términos que ofreciera decididamente como resultado el comienzo de la realización del proyecto.

Así las cosas la publicación de la disposición á que nos referimos, con las facilidades que en ella se ofrecen para la construcción de estos ferrocarriles, vuelve á hacer que tenga indudable actualidad el de Alcantarilla-Mula-Ocarva.

Esa zona, además de su producción agrícola y de sus fabricaciones industriales, tiene en explotación muy productivas minas y seguramente habría más cuando la facilidad en los medios de transporte permitiera ampliar estos negocios.

Como de la conveniencia y de la necesidad de esta vía férrea no hay que convencer á nadie, en lo que hay que fijar la atención es en la manera de llegar al fin práctico, de que sea pronto un hecho.

En algunos de los pueblos interesados, en Mula especialmente, se ha hecho tema de la conversación general estos días el del ferrocarril, á propósito de la flamante disposición del Gobierno.

Aprovechando esta circunstancia, no dejando que se desvíe la atención accidentalmente fijada en este punto, recogiendo un momentáneo buen deseo, para hacerlo cristalizar en un entusiasmo permanente y en una obra de trascendencia, podrá ser esta la ocasión en que las personas que gozan de gran influencia política en esos distritos, que tienen en ellos intereses y afectos y caríes de los que no pueden desligarse, que gozan de la confianza de los que en esas poblaciones representan la actividad social en todos los órdenes, ensancen la cuestión en términos que, bien dirigida desde sus comienzos, diere

por resultado la realización del proyecto tan anhelado.

Una reunión de todos los alcaldes de los pueblos interesados, para que, acorde la opinión de todos y unido el esfuerzo general, fuera la campaña más efectiva, podrá ser el primer paso; pero sobre esto dejamos por entero la iniciativa de lo que debe hacerse á aquellos que deben ser en este caso, con justificados títulos para ello, los amparadores de la idea.

De ellos se espera en aquella zona la primera palabra de aliento y el primer hecho positivo.

Aprovechando estos instantes, en que como cebo tentador se ofrece algún apoyo oficial para estas empresas, pudiera sonar en un choque de buenos propósitos la hora en que ese esperado ferrocarril pudiera tenerse por cosa cierta y esa comarca incommunicada pudiera pensar fundadamente en salir de su aislamiento.

De otro modo, aunque se hable alguna vez, como se ha llegado á hablar, de hacer ese camino en automóviles, habrá que resignarse á seguir teniendo el carro y la carreta como únicos trenes de mercancías y la diligencia primitiva como único expreso de viajeros.

## LA GUERRA RUSOJAPONESA

### EL MAYOR ENEMIGO

Francia pudo llegar hasta el sitio de París, por efecto del vigoroso patriotismo de sus ciudadanos. La impopularidad de la guerra hubiérase ahogado antes de Sedán, tal vez antes de que la invasión se completara.

Ya lo dijo Napoleón: «No bastan los ejércitos para defender á una nación, pero una nación defendida por el pueblo es invencible». Y el coloso de Órtega pudo comprobar la exactitud del aserto.

Es un fenómeno natural que rara vez deja de cumplirse. El deseo de ser grande significa un adelanto incalculable en el camino de la prosperidad, mientras que el amilanamiento, más ó menos justificado, es la mayor traba, el obstáculo más robusto que se opone al desenvolvimiento de la vida nacional en cualquier sentido.

Toda la fama militar, todo el prestigio, mejor ó peor fundamentado, de la energía moscovita, teniendo por reserva el entusiasmo del pueblo por la causa de que es efecto la actual contienda, sería factor propicio de gran importancia. La jornada de Malakof y la retirada de Moscú, son pruebas elocuentísimas de la potente virilidad de un pueblo que ama su independencia y su honor; pero la enemiga encubierta que la guerra con el Japón halló desde sus comienzos, enemiga agigantada con los continuos reveses y las torpezas de los caudillos rusos, desdichados esterilizadores del esfuerzo popular, débil ya á causa de latentes hostilidades al régimen imperialista, ha dado tales proporciones al desequilibrio energético de los ejércitos beligerantes, que Rusia, pese á todo cálculo halagüeño, pese á la fabulosa densidad de sus contingentes, está pérdida sin apelación.

La fuerza moral de sus tropas hallábase tan quebrantada, la indisciplina progresaba de modo tan inaudito, que los batallones de Kuroki en la Manchuria y los japoneses de Togo en los mares amarillos, apenas advertían resistencia en un enemigo habituado á la retirada con fustosa facilidad.

Por otra parte, el pueblo ruso empieza á atribuir á su ejército de operaciones designios misteriosos, propósitos indefinidos aún, pero que la mesa neutra en

su inconsciente ignorancia, considera salvadores, no de su honra bélica, que para el siervo moscovita es letra muerta, sino de sus vidas, sacrificadas á la ineptitud funestísima de un hombre soberbio, que antepone su orgullo feudal á la evidencia de su fracaso, y este es el mayor síntoma de descomposición que puede exteriorizar un pueblo.

Cuando en la rebelión se confía para remediar los males patrios, es que se ha perdido el valor para luchar frente á frente, y entonces ni la buena voluntad, ni todo el ascendente de los genios sobre las multitudes, bastan á refrescar el avance del envilecimiento colectivo, forma inicial de esas grandes decadencias nacionales que llegan hasta modificar el trazado de los mares.

Las manifestaciones hostiles que á diario se hacen en todo el territorio moscovita, son el mayor enemigo de Rusia. Un ejército destruido puede rehacerse y cambiar los fallos de la fortuna; un pueblo descreído, sin esperanza, más aún, que suspira por el propio vencimiento para poner fin á la contienda, no puede reaccionar.

Luis Wogriva.

## CRÓNICA

### PROBLEMA MAGNO

Las personas más graves se dan á veces el gusto de ser bromistas. Lo que ocurre es que no les suele resultar la cosa. Por regla general, cuando un estirado quiere hacer el gracioso, la sátira ó el chiste se vuelve en contra suya. Ser Isafis y Arisófanes en una pieza, es harto difícil.

Un articulista muy sesudo hablaba el otro día, en tono de broma, de aquel gobernante para quien el mejor modo de gobernar es hacer que ningún día falte gallina en el puchero de todo ciudadano.

Esto, que parece chusco, es una verdad de a folio. ¿Quién osará negar que el problema nacional es una cuestión de alimento? Y, ¿quién desconoce que la cuestión social es un problema de nutrición?

No se puede tomar en broma lo capitalísimo. ¿Por qué la política se ha de dar más tono que la ciencia? Esta no desdena descender á las aparentes minucias del estómago, convencida de que el mundo exterior es cosa secundaria. Ese otro mundo, el que no se ve, es lo importante.

Todo lo de la faz del planeta es nada comparado con lo oculto. Sin ahondar en las entrañas más recónditas, ¿qué sería del vivir? Millares de centurias dieron á la observación caudal de elementos, sin los cuales no se podría subsistir tal vez. Cuando no hubiera la experimentación, habría el instinto. No otra cosa que la consecuencia de éste es el conocimiento humano. La ciencia, como todo, tuvo su estado embrionario. Hoy es casual, antes fué germen.

Y esa ciencia, esa perfectibilidad relativa del entendimiento, sabe que ayer, hoy y mañana, ha sido, es y será lo primordial en la vida humana. Es decir, en el ser humano, es la ciencia de ese imperativo llamado digestión. De ahí que Metchnikoff, individuo del Instituto Pasteur, nos hable de órganos superfluos, como el estómago, en el cuerpo humano, indicando la posibilidad de su extirpación para la vida fácil; de ahí que Berthelot preconice el imperio universal de la fuerza química, augurando la era de la felicidad humana y prolongación de la existencia mediante la simplificación de los alimentos.

Si el estado político de una nación cualquiera no es más que un modo especial de encauzar y dirigir, facilitar y ordenar la vida colectiva, cualquiera que sea la forma adoptada, ¿qué otra finalidad absoluta va á tener que no sea la vida misma en grosiera y tiránica manifestación del principio nutritivo? ¿Qué mira definitiva, esencial, va á tener el gobernante que no sea la evitación de los conflictos derivados de la necesidad gástrica? ¿De qué provienen las luchas, los encontronazos, los choques? ¿De qué son consecuencia los atropellos, los catástrofes sociales, las brucosas escudillas en los países decadentes? ¿Por qué se preocupan los filántropos, los sociólogos, los economistas, los legisladores, etc., del pavoroso aspecto del hambre?

leyendo un relato de Karsgeorgevich, publicado tiempo atrás en la *Revue des Revues* sobre la India, se ponen los pelos de punta. Allí el hambre es periódico, y los horrores se suceden con una regularidad espantosa. No hace mucho tiempo, en Shaghai sobre la estadística una cifra enorme de hambrientos: 200.000 en la provincia de Kiang Son; 600.000 en la de Anhoi, y mucho mayor número en la de Kian Si.

Aquellos que se ríen del poder del estómago, es que tienen una despena

## VALE

### TERCER REGALO

Se entregará un bono de opción al regalo de

### 500 PESETAS

al que presente 20 VALES en la Administración de EL LIBERAL, en Murcia.

El canje de vales por bonos se cerrará el 25 de Septiembre de 1904, á las doce en punto de la noche.

El Liberal en Murcia

formidable. Para ellos será baladí, cosa de escaso fuste lo del pedacito de gallina. El afortunado se resiste á creer en las inmensas torturas del que no come, ó los peligros y desvaríos del que se alimenta mal.

Sabido, sobre toda ponderación, sería el gobernante que atinara en el medio indicado. ¿Ya lo creó!

Omoque de no conseguirlo provienen todos los males. No en una nación, sino solamente en una ciudad pueden verse los efectos. Londres, que consume anualmente cuatro mil bueyes, millón y medio de certeros, ocho millones de volátiles, cuatrocientos millones de libras de pescado, quinientos millones de estras, y otros tantos millones de litros de cerveza, tiene el 31 por 100 de su población compuesta de individuos que carecen de medios de subsistencia.

¿Qué se origina de esto? Que en los registros de la policía figuran 220.000 nombres de criminales de profesión.

Nuestros políticos deberían, de vez en cuando, atisbar, como las *Menejidas* más modestas, esos puestos de los mercados, en la seguridad de no perder el tiempo.

Más lo pierden á veces discurriendo sobre el arquitebre.

Sebastián Gomila.

## CARTAGENA

(POR CORREO)

### Sealón relámpago

Así creemos que puede clasificarse la reunión celebrada por la corporación municipal en el día de ayer, por su corta duración. La verdad es que el número de los asuntos puestos á la orden del día era escaso y para que habjan de permanecer reunidos los señores concejales más tiempo del necesario.

Después de todo hicieron muy bien en despacharse ligeros, pues el calor no permite permanecer fuera de casa mucho tiempo. Asistieron al acto, bajo la presidencia del alcalde Sr. Sánchez Domenech, los concejales Sres. Antón, Lorente, Castelo, Gil Pareja, Sánchez Arias, Martínez y Ventura, quienes aprobaron el acta de la anterior sesión.

A continuación se dió lectura á un oficio de la Administración de Hacienda, al que acompaña una real orden sobre el recurso de alzada interpuesto por D. Fulgencio Fernández Cerezaelo, contra la indemnización al arriendo de Consumos, por el levantamiento de felatos en el extrarradio que quedó sobre la mesa.

Se dió cuenta del dictamen de la comisión de policía proponiendo se conceda autorización para efectuar obras á dos vecinos de esta localidad, se designó el capítulo por el que ha de ser abonada una factura y pare V. de contar.

### Verbena

La junta de festejos del populoso barrio de Peral, celebrará una animadísima verbena el día 28 del actual, en la nueva plaza titulada de Sánchez Domenech.

### Los carros del muelle

La cuestión de los carros del muelle de Alfonso XII, con los comerciantes de esta plaza, parece que tiende á mejorar de aspecto.

Según nos han informado los comerciantes, noticiosos de que los dueños de carros agrupados bajo el nombre de Sociedad «La fraternidad» trataban de parlamentar con la Cámara de Comercio, celebraron una reunión en la noche del pasado miércoles, acordando celebrar una reunión entre ambas partes, para que cada cual impugna sus condiciones é intentar un arreglo conciliador; pero, según nuestros informes, bajo la base de que los carreteros desistan de la pretendida federación y acaso de estar asociados.

Esta reunión tenemos entendido que tendrá lugar en la Cámara de Comercio de hoy á mañana.

También entre la sociedad obrera terrestre «La Nacional» y un exportador de cebada, ha habido esta mañana un pequeño disgusto, por negarse éste, según nos han informado, á emplear obreros asociados en la carga de dicha mercancía á uno de los vapores abalados al muelle, cuyo incidente ha terminado cediendo el exportador.

### El empréstito

Vuelve á hablarse de la posibilidad de que haga por fin el Ayuntamiento el empréstito de los cinco millones.

### Vuelta al hospital

En vista de su delicado estado de salud, ha vuelto á ingresar en el Hospital Militar el carabainero Miguel Sevillano Caballero, autor del crimen de Tentegorra.

### De viaje

Ha marchado á Calasparra el presidente

de la Junta de Obras del puerto D. José Maestre.

### Plazo ampliado

Respondiendo á las gestiones practicadas ayer por el alcalde Sr. Sánchez Domenech, ha quedado ampliado el plazo de admisión de hojas declaratorias para la comprobación del registro fiscal de este término, hasta el día 23 del actual.

18 Agosto.

## NOTA AGRÍCOLA

### LA SIEGA DEL TRIGO

¿Cuándo conviene al labrador hacer la recolección para obtener mayor rendimiento y mejor clase de semilla?

Siempre que el agricultor no se proponga otro objeto que tener buenos granos para la siembra, habrá que contestar que el momento más oportuno para la siega es cuando las semillas, una vez que la planta ha recorrido su ciclo vegetativo, se separan del tallo y caen.

Esto nos lo enseña la misma naturaleza.

Más este objeto es secundario para el agricultor; el principal es que el trigo proporcione mucha y buena harina; y esto no se consigue con la completa madurez de la semilla.

Sin duda alguna es conveniente separar la raíz de su planta cuando ya está seca, y, por tanto, incommunicada con el resto que todavía no se ha secado. Esto conviene por dos razones: primera, porque se evita el desgrane, pérdida inevitable y de bastante consideración, cuando las plantas están secas, y especialmente si para la recolección se usa la guadaña ó talle; segunda razón de conveniencia, porque las semillas de los trigos que se secan estando la planta en riego, aumenta en substancia que constituye el salvado á expensas de la materia amilácea ó que con el tiempo ha de ser la harina.

La experiencia confirma lo dicho de una manera clara y terminante.

Las ventajas de la recolección cuando los tallos están verdes y tiernas las semillas, pueden reducirse á tres principales:

- 1.º Mayor peso que el de la siega en completo estado de madurez.
- 2.º Mayor producción de pan, y
- 3.º Aumento de poder nutritivo en la paja.

Sin embargo, como los extremos se tocan, no es conveniente tampoco la siega exageradamente prematura, pues puede ocurrir, segando la mies excesivamente verde, que no tenga tiempo para acabar de formarse el grano, ó también que las lluvias, después de segada, la impidieran secarse por completo.

Como regla para los labradores se puede fijar ésta: «Conviene segar las mieses en el momento en que la planta empieza á tomar color amarillo, y las semillas reciben la impresión de la uña sin producirse la rotura de sus tejidos.»

## ORIHUELA

(POR TELÉGRAFO)

### La feria

La falta de un buen programa de festejos que causa este año de que pasados los tres primeros días de feria, ésta carezca de vida y animación en los restantes.

La feria de ganados que tan concurrida se vivió en un principio, está actualmente desanimada por completo, hasta el punto de ser muy reducido el número de ganaderos y animales que hay en ella.

La feria bien podemos decir que ha terminado; y si algo de entusiasmo queda, solo se debe al batallón infantil, cuyos soldaditos en los movimientos y evoluciones militares que ante un numerosísimo público vienen ejecutando estos días en el real de la feria, son muy aplaudidos, haciéndoseles repetir las maniobras.

La feria de este año ha carecido de todo aliciente para traer forasteros y de todo esto solo es culpable el Ayuntamiento y nadie más.

Hay que tener en cuenta que la mayoría de los ediles se hallan de veraneo y el alcalde de esta casi solo.

¿Y qué buena vida se llevan los concejales de Orihuela!

Con tanto veraneo y no acudir á las sesiones aunque sean de segunda convocatoria, no es posible tomar acuerdos ni hacer nada que sea beneficioso para el pueblo.

### De regreso

De las vecinas y alegres playas de Torrevieja han regresado á esta población varias de las familias que se trasladaron al principio del verano á dicho pueblo.

### Un ruego

El señor alcalde debe ordenar á los agentes de su autoridad no consentan que se bañen en el Segura los niños, como ahora vienen haciendo, á pesar de estar terminantemente prohibido.

### Teatro

La compañía dramática de D. Eduardo Cachet, dará esta noche en el teatro una función extraordinaria, dedicada al batallón infantil.

Dicho batallón precedido de sus banderas de cornetas y tambores asistirá al teatro,

practicando en los entreactos de la función la esgrima y otros ejercicios.

### Nueva onja

En la casa número 6 de la calle del Angel ha quedado establecida la nueva Caja de Ahorros, Socorros y Monte de piedad, sociedad de crédito recientemente fundada en esta población.

### Abusos

Los pescadores verían con gusto que las autoridades correspondientes pusieran un fuerte y enérgico correctivo á los que emplean malas artes para extraer el pescado del Segura.

Se afirma que se vienen cometiendo grandes abusos, que deben evitarse, por ser injusto el proceder que emplean algunos para coger los peces.

18 Agosto.

## LA POLÍTICA

(POR TELÉGRAFO)

### Descanso dominical

Madrid 18 (12 n.)

Se ha reunido á la firma del rey el reglamento del descanso dominical.

### La Gran Vía

El lunes ó el martes se resolverá la cuestión de la Gran Vía.

### Maura

El presidente del Consejo regresará á Madrid el primero de Septiembre.

## Diario de Murcia

### Por un enfermo

Un pobre, forastero, que ha solicitado en vano ser admitido en el hospital, me ha interesado vivamente para que yo ruegue al gobernador de la provincia le facilite una orden de ingreso. Se lo ruego á Vd., Sr. Gobernador; porque las dos circunstancias de enfermo y de forastero, me obligan á hacerlo. Que se le atienda y se le cuide hasta que pueda regresar el pobre á Valencia, pues por el habla es valenciano. Se llama Francisco Pérez Mallor.

Por pobre que sea, el que aquí tiene á alguien, sea pariente, sea amigo, sea conocido, no le falta quien le ayude, ó le socorra, ó busque quien se interese por él. Pero estos vagabundos á quienes les coge la enfermedad en tierra extraña, si no se encuentran con la caridad, se creen sin Padre en el cielo, y sin una alma buena sobre la tierra.

### Más calores

Hay en el Elobe la creencia popular de que cuando baja el Angel en la fiesta de la Asunción que se celebra tradicionalmente en el pueblo de las palmeras, baja también la temperatura. Pero como este año no ha bajado el Angel, porque no se ha celebrado más que parte de la fiesta, la procesión, prescindiendo del dramático ceremonial que se representaba en Santa María, por estar ésta iglesia en restauración; no ha bajado tampoco la temperatura. Lo cual, si no es una explicación, tampoco es un consuelo.

Pero ocurre uno al Zaragozano, al infalible, al árbitro de los tiempos para ver que nos da después de estos calores, y se encuentra con la siguiente perspectiva: «Tempestades, truenos y relámpagos frecuentes y escasos chubascos; después se despejará el cielo y volverán á reinar fuertes calores, más sensibles por la escasa violencia de los vientos, que ondularán inciertos ó sin rumbo fijo bien determinado.»

Esto es lo que da el calendario más creído de España para estos días: fuertes calores y más sensibles que los otros por esos mal llamados vientos que ondularán sin rumbo, como las imperceptibles olas de un lago mortecino.

Y el caso es que en esto de los pronósticos sucede lo que en todo, que lo malo anunciado se confirma y lo bueno rara vez se cumple. Las lluvias oportunas para la siembra y granazón del trigo, aunque las dé el Zaragozano y cuantos factores de almanaces andan por el mundo, no suelen descender del cielo; pero los fríos, las heladas y los calores más sensibles, esos no faltan, llegan por regla general y corregidos y aumentados y hasta ilustrados con vientos que ondulán inciertos...»

Hay que confiar en que Dios Misericordioso no hará caso del Zaragozano; y en que, así como por obra de justicia, ó de caridad, los hombres han echado una agua de gracia sobre las huertas de Murcia y Orihuela que estaban sedientas, el cielo divino enviará un viento que no ondule, sino que corra, que vivifique, que creé el sudor de nuestras frentes y que ensanche nuestros pulmones.

De alguna parte nos ha de venir el gran festaje que necesitamos para nuestra feria; y me parece que si el Señor nos la diese fresca, ¿para qué mayor atractivo?

José Martínez Torno.

VIDA RELIGIOSA

VELA Y ALUMBRADO.—Estará hoy en San Nicolás por D. Remedios Pérez López de Díaz.

TOROS

En Ciudad-Real Cogida de Bonarillo Ciudad-Real 17 (8 n.) Bonarillo, el hacer un quite en el quinto toro, fué cogido y volteado.

Lo de Alcalá del Valle

Habla Maura Oatnada 18 (9 n.) Maura ha declarado nuevamente que se deparará todo lo referente á Alcalá del Valle.

Que se hará justicia, pero que ni niega ni afirma, hayan existido atropellos, inclinándose solamente á creer que no los hubo.

EXTRANJERO

Complot fracasado Lima 17. Ha fracasado un complot revolucionario. Es perseguido el jefe del complot. Rección aceptada Amsterdam 17.

Un cura contra un pariente

Herido grave Oviedo 18 (9 m.) El cura D. Vicente González, sabiendo que en el tren mixto de Gijón llegaba D. Marcelino Trapillo, exjefe de primera instancia y director de un periódico católico, esperó su llegada a la estación.

Rusia y el Japon

Indulto.—Empréstito. San Petersburgo 18. El zar ha concedido indulto á numerosos reos políticos. El gobierno del Japon ha acordado un empréstito de tres millones y pico con la garantía del ferrocarril de Seul.

Fugitivos de Arthur.—Momentos críticos.

Han llegado á Mukden 94 fugitivos de Port-Arthur, aprovechando el armisticio concedido por los japoneses. Dicen que éstos han declarado que hoy era el último día concedido para desalojar la plaza, y que después echarán á pique todo buque cargado de fugitivos.

PROVINCIAS

Tormenta Granada 18 (11 m.) Sa reciben datos de varios pueblos de esta provincia dando cuenta de los destrozos que ha producido en las cosechas la tormenta de ayer.

MADRID

Matute por lo fino Madrid 18 (9 m.) En el filete de la carretera de Aragón han sido sorprendidos dos caballeros y dos damas elegantes que paseando en un magnífico milord estaban realizando un magnífico negocio con la introducción de matute.

LORCA

Grave alarma Ante el inminente peligro en que tienen sus vidas y haciendas los numerosos convencios del depósito y expendiería de materias fulminantes y explosivas, situado en la Plaza de Abastos del barrio de San Cristóbal, y por si por nuestro conducto fueran atendidos, como urgentemente se reclama, nos manifestamos aquellos llamamos la atención de nuestra primera autoridad al objeto de que haga cumplir á su dueño con los requisitos que el reglamento de policía urbana ordena, á fin de que cese la grave y justificada alarma de que se hallan poseídos.

CONVERSACIONES FEMENINAS

El uso del corseé Siempre ha habido muchas protestas contra el uso del corseé. Casi todos los médicos lo han prohibido; los padres no cesan de repetir á sus hijas que debían abstenerse, y hasta parece que se ha advertido en las autopsias que el cuerpo de la mujer que se ha ajustado demasiado queda completamente deformado.

TERCER REGALO

de un billete del Banco de España de 500 pesetas

La digestión se vuelve más fácil, porque el estómago ya no está comprimido. Parece que una sabia doctora es la iniciadora de esta innovación, de tal modo que los primeros ensayos de este género llevaron el nombre de doctoresse.

Estadística de huelgas

El presidente del Instituto de Reformas sociales ha dirigido una circular á los presidentes de las Juntas provinciales y locales de Reformas sociales, dándoles instrucciones respecto á los datos que habrán de remitir cuando ocurra una huelga, con objeto de poder hacer una estadística lo más detallada posible de todas las que ocurren en España.

“BOLETIN OFICIAL”

El del día 18 contiene: R. O. disponiendo la formación de la estadística de las instituciones de Beneficencia. Id. sobre el pago de los devengos á las clases é individuos de tropa en expectación de retiro ó ingreso en Invalídicos.

ALBACETE

Un pleito Para mañana está señalada la vista de un juicio procedente del juzgado de La Unión y seguido por María Viudes con la sociedad «La Alianza», sobre accidentes de trabajo. Informará el letrado señor García Maa.

AGUILAS

Una salvajada Estando bañándose uno de los hijos pequeños de D. José Cuartero, un individuo que también estaba bañándose, por si cogió ó dejó de coger una botella el niño, lo capuzó teniendo dentro del agua dos ó tres minutos, y al no ser por la oportuna intervención de los que se estaban bañando hubiera perecido ahogado.

Regatas y cuecañas

Ayer tarde se celebraron las regatas á remo y cuecañas, ganando el primer premio el bote de D. Gabriel García Mora y el segundo lo ganó el bote de D. José Antonio Piñero.

Imprevisión

Ayer tarde mientras se estaban celebrando las regatas, un muchacho de corta edad que se pasase de una embarcación á otra y al saltar tuvo la desgracia de cogerse un dedo entre las dos embarcaciones produciéndose una herida leve, que le fué curada por el médico D. Fernando Sánchez Piernas.

Cañonero

Se encuentra en este puerto el cañonero español «Vicente Yañez Pinzón».

Teatro

Anoche se estrenó en este coliseo el magnífico drama de Echegaray «Malas herencias».

Ruego

Volvemos á rogar á la empresa del teatro que comiencen las funciones á la hora en punto que se anuncia con objeto de que se pueda salir temprano y así no se perjudicará en sus intereses.

Cartera de Murcia

Sillas — Ha quedado abierto el abono de primera fila de sillas de la Glorieta. A los señores abonados de feria se les reservará las sillas hasta el día 30 del mes presente, avisando casa de D. Santiago López Chacón, plaza de Roma, número 1, y calle del Thiquete, sastrería de D. Salvador López Chacón.

AUDIENCIA

Durante el próximo cuatrimestre se verán las siguientes causas por jurados en la sección segunda de la Audiencia. Mes de Septiembre.

Día 21.—Una del juzgado de Ojeza contra Santiago Ruiz, por tentativa de violación; defensor Sr. Martínez Moya; procurador Sr. Salvat.

Día 22.—Otra id. por violación, contra Francisco Mendez; defensor Sr. Cañadas; procurador Sr. Salvat.

Día 23.—Otra id. por robo, contra José Carrillo; defensor Sr. Durán y procurador Sr. González Sanz.

Días 26 y 27.—Otra id. por asesinato, contra Juan Villalba; defensores señores Balboa y López del Castillo; procuradores Sres. Salvat y González Sanz.

Día 28.—Otra id. por expiación de moneda falsa, contra José Carreras y otro; defensores Sres. Ramos de la Reguera y Robler; procurador Sr. Moreno.

Día 29.—Otra id. por falsificación, contra Carlos Salas; defensor Sr. Cierva; procurador Sr. González Sanz.

Mes de Octubre Día 3.—Una causa del juzgado de Totana, por robo, contra Francisco Pérez Noguera; defensor Sr. López del Castillo; procurador Sr. Arzoniz.

Día 4.—Otra id. por id., contra Antonio Pastor; defensores Sres. Clemates y García Muñoz, procuradores Sres. Martínez y González Sanz.

Día 5.—Otra id. por homicidio, contra Juan Vera Sánchez; defensor señor Balboa; procurador Sr. Salvat.

Días 6 y 7.—Otra id. por asesinato, contra Francisco Paredes García; defensor Sr. Jover; procurador Sr. Martínez.

Día 8.—Otra id. por robo, contra Antonio Ruiz y otro; defensores Sres. Cañadas y Pérez López; procuradores señores Salvat y González Sanz.

Día 10.—Otra del de la Catedral, por abuso de deshonestos, contra Juan Sandoval; defensor Sr. Ramos; procurador señor Moreno.

Día 11.—Otra id. id., contra Francisco Lizet y otro, por robo; defensor señor Lizaso; procurador Sr. Vajero.

Día 12.—Otra id. contra Pablo Ruiz, por robo; defensor Sr. Pérez Martín; procurador Sr. Vilá.

Día 13.—Otra id. id., contra Joaquín Alpiñez y otro, por id.; defensor señor Ayuso; procurador Sr. García Benquer.

Día 14.—Otra id. id., contra Cayetano López Navarro, por homicidio; defensor Sr. Hernández; procurador señor Pérez Martín.

Día 15.—Otra id. id., contra Ginés Mengual, por homicidio; defensor señor Méys; procurador Sr. Crespo.

Día 17.—Otra id. id., contra José María García López, por falsificación; defensores Sres. Clemates y Durán; procuradores Sres. Piqueras y Salvat.

Día 18.—Otra id. id., contra Pedro Escobar, por homicidio; defensor señor Escaribán; procurador Sr. García Benquer.

Diario de avisos por orden alfabético

Genaro vació. Tal vez en aquel momento cruzaba por su mente la idea de una lucha desesperada. Se hubiera arrojado por el balcón, á encontrarse abierto. Como acontece en las graves situaciones de la vida, Genaro buscó con rapidez una salvación.

ENRIQUE PÉREZ ESCRICH

Los Angeles de la Tierra

Tu nombre aquí hará el efecto de un velo que cubre los ojos de la curiosidad. Virginia mandó que engancharan la berlina, y la bondadosa lady Grownen fué la portadora de la carta. He aquí lo que contestó Ana de Balboa á los pocos momentos: «Dichosa usted, amiga mía, que puede proteger á un pintor tan distinguido como Horacio Holt.

CAPITULO IV

Se paseaba por su estudio hablando solo como un loco, ó por mejor decir, como un enamorado. Su mente, en ebullición, soñaba despierta, cualidad que acompaña siempre á los artistas, á los hijos del genio. De vez en cuando se reía, y á los segundos suspiraba. A medida que las ideas cambiaban en su cerebro, el dolor ó el placer se reflejaban en su rostro como un cuerpo detrás de un cristal.

Una salvajada

Estando bañándose uno de los hijos pequeños de D. José Cuartero, un individuo que también estaba bañándose, por si cogió ó dejó de coger una botella el niño, lo capuzó teniendo dentro del agua dos ó tres minutos, y al no ser por la oportuna intervención de los que se estaban bañando hubiera perecido ahogado. El individuo fué conducido inmediatamente á la cárcel.

Un pleito

Para mañana está señalada la vista de un juicio procedente del juzgado de La Unión y seguido por María Viudes con la sociedad «La Alianza», sobre accidentes de trabajo. Informará el letrado señor García Maa. El 12 de Septiembre próximo tendrá lugar en esta capital un mitin-assembly, organizado por la Juventud Republicana albacetense, á la cual concurrirán probablemente los diputados de la minoría republicana señores Lerroux y Menéndez Párras.

Un pleito

Para mañana está señalada la vista de un juicio procedente del juzgado de La Unión y seguido por María Viudes con la sociedad «La Alianza», sobre accidentes de trabajo. Informará el letrado señor García Maa. El 12 de Septiembre próximo tendrá lugar en esta capital un mitin-assembly, organizado por la Juventud Republicana albacetense, á la cual concurrirán probablemente los diputados de la minoría republicana señores Lerroux y Menéndez Párras.

«La Última Moda»

Contiene este interesante periódico de las señoras en su último número los siguientes figurines: diez modelos en trajes de verano para señoras y señoritas; tres trajes para niñas; dos modelos corbatas novedad; sombrero para viaje; cuatro modelos de blusa; labores de verano, diez modelos.

Patron cortado; modelo de forro de cuerpo de vestido para señorita.

Figurín acuarela: «traje de paseo» para la edición completa.

Se vende; librería del Diario, Platería 23.

LOS FERRINA, lo saben las madres se cura con la Lactoferrina Caldeiro. Pídanse farmacia.

La Dirección general de Correos ha autorizado a D. Jesús Saavedra, contratista del servicio de conducción diaria de la correspondencia pública de Murcia a Mula, para la cesión del servicio en iguales condiciones a D. Francisco García Martínez.

CARNE LÍQUIDA del Dr. VALDÉS GARCÍA de MONTEVIDEO alimento tónico reconstituyente.

Participa la guardia civil que ha sorprendido en Jumilla, en el café de Pepillo, a diez y nueve individuos jugando al monte, los que han sido puestos a disposición del juzgado con las barajas y dinero ocupado.

—La de Caravaca que ha sido detenido José Rubio Martínez (a) Caña, por insultar a un joven de 17 años.

ULTRAMARINOS. LA ESPERANZA. Bombones a 6 ptas. K.º

El día 24 del actual dan comienzo en Cieza las fiestas de su feria.

En Totana ha sido detenido Agapito Rosa Cánovas, reclamado por la Audiencia provincial.

Facilita las digestiones la Cerveza de Aguilá Negra de Colloto (Oviedo).

D. Francisco Narbona, en nombre de don José Guillén ha entablado recurso contencioso administrativo contra la resolución del Delegado de Hacienda confirmando un decreto de la alcaldía de Fuente Álamo respecto a la nulidad ó rescisión del contrato de consumos.

Vinos y cognac del Marqués de Elica, Jerez

Ha regresado de Madrid D. Juan de la Cierva y Peñafiel.

CRIMEN HORROROSO

(DE LA EDICIÓN ANTERIOR)

Cadaver carbonizado

Circula con insistencia la versión de haberse cometido un monstruoso crimen que por los caracteres que reviste ha producido general indignación, estando horrorizado el vecindario que pide ejemplar castigo para los culpables.

José Belmonte Caparrós, vivía en calidad de sirviente ó mozo de labranza, en una hacienda ó casa-cortijo, situada en la diputación rural de la Culebrina, paraje del Pantano de Valdeinfierno, al servicio de su pariente Juan Belmonte Merles, de su esposa Antonia Gómez y del padre del primero, en cuya compañía vivían.

A la muerte de este último, ocurrida a primeros del presente año, parece ser que sustraer el Juan Belmonte, con perjuicio de los demás coherederos, sus hermanos, cierto número de cabezas de ganado y una regular cantidad de fanegas de trigo.

Estos le exigieron responsabilidades, que ventilaron en los tribunales; pero sospechando hubiesen sido advertidos por el José Belmonte, le amenazó públicamente con matarle por tal delación.

Se asegura además, que la Antonia Gómez correspondía íntimamente a los torpes deseos del infortunado José; que el día 25 de Febrero último, le salió al encuentro a su paso por un camino que conduce a la casa donde éste habitaba en compañía de su esposa y tres hijos menores, y le requirió ó conyino la prosecución de sus cortadas relaciones, tal vez inducida por su consorte para la realización de tenebrosos y madurados infames planes.

Separóse el desdichado a pretestar a su esposa que marchaba a Velez-Rubio con objeto de tomar el fiado una bestia menor de unos jitanos que sabía las estaban realizando; y desde aquella despedida ya no volvió a versele por parte alguna, por mucho que inútilmente se le buscara y reclamase.

Lloraba en tanto su afligida familia tan prolongada ausencia y cada día aumentaba en su ánimo el temor de que le hubiese ocurrido una desgracia, y hasta su desconsolada esposa se persuadió de su viudez; cuando, hace unos días, por una mujer de aquellas inmediaciones, fué advertida de que su marido había sido muerto y enterrado en el peñal existente en la referida casa de su pariente Juan Belmonte.

Ondió la alarma por la comares y las sospechas fueron abultando y propalándose hasta llegar a oídos de éste y su su esposa la Antonia Gómez.

El día 15 del corriente, extráñose a los vecinos de aquellas inmediaciones el ver salir densa humareda del horno de pan-cocer de dicha casa, por ser la festividad de la Asunción. Los más curiosos, fuéronse acercando, hasta que ya próximos, les fué imposible seguir adelante por el hedor insuperable que

despedía la materia que como combustible ardía y que les dificultaba la respiración transformándoseles.

Indagados, supusieron fuese el cadáver putrefacto del infeliz José Belmonte el que se carbonizaba y producía tan insuportable hedor, y más fueron presa de esta idea al observar que la casa estaba desierta de sus moradores.

Mientras los convencidos y autoridades rurales circumbalaban el cortijo, el padre de la víctima llamado José Belmonte Martínez—quien nos ha facilitado y asegurado los datos que llevamos transcritos—se apresuraba a poner el hecho en conocimiento de la autoridad judicial, la cual para depurar lo ocurrido é incoar el oportuno sumario, salió ayer tarde para el lugar del suceso, distante unos 35 kilómetros de esta ciudad.

Se dice que anoche se ocultaron en ésta los presuntos autores de tan monstruoso crimen; y es lo cierto que vimos a la guardia civil practicar pesquisas para su captura, las cuales han resultado infructuosas hasta la fecha.

Circulan varios rumores que agravan la situación de la Antonia Gómez y la hacen aparecer como exclusiva autora de tan feroz delito.

Con gran impaciencia es esperado el juzgado instructor.

De cuanto se haya podido esclarecer tendremos el corriente a nuestros lectores.

17 Agosto.

DE ESTA EDICIÓN

Detalles del crimen

Lorca 18 (415 t.)

Ha regresado el Juzgado de las averiguaciones que fué a practicar en el lugar del suceso sobre el crimen del hombre carbonizado.

El crimen ha quedado esclarecido.

En el horno donde fué quemado el cadáver solo se han encontrado pequeños huesos carbonizados.

Detención de la mujer

Esta madrugada ha sido capturada Antonia Gómez en casa de un tarterano llamado Peñero, que es el que ha transportado el marido de Antonia, que ha huído, a Velez Rubio.

Su declaración

La Antonia se ha declarado tí íca autora del crimen.

Lo relata en esta forma: Dice que la víctima, José Belmonte, penetró en su casa de campo del paraje del Pantano de Valdeinfierno por la puerta del peñal, llevando una escopeta en la mano.

Al entrar le propuso el Belmonte la realización de sus locos deseos.

Ella hizo como que accedía aparentemente, pero que cuando él estaba más confiado, ella le lastimó atrozmente trastornándole hasta hacerle perder el sentido.

Seguidamente la mujer con una faca le cortó la cabeza a Belmonte.

Después hizo una fosa en el mismo peñal y enterró el cadáver.

Cuando pasados días ella creyó verese descubierta, desenterró el cadáver y lo echó para quemarlo en el horno.

Precisamente la humareda pestilente que produjo la cremación es lo que dió el primer indicio del crimen.

Antonia Gómez encierra su declaración en estos límites sin salir de ella y negando que su marido haya tenido participación.

La Antonia sigue incomunicada.

Comentarios

Nadie cree exacta la declaración de Antonia en cuanto a que ella sola sea la autora del crimen.

Se cree que el marido ha tenido intervención directa y que acaso lo ocurrido haya sido una emboscada dispuesta por el matrimonio.

Se espera la detención del marido, que se cree está en Velez Rubio, refugiado después de la fuga.

Comunicaré los detalles que se vayan conociendo. V. L. 1-2-24

La huelga en Vinaroz

Continúa la alarma.—El gobernador Vinaroz 18 (735 n.)

Continúa la alarma, la cual imposibilita la vida comercial.

El gobernador arregló a los trabajadores desde el balcón.

Los obreros acogieron sus palabras con desagrado.

En vista del fracaso de sus gestiones, el gobernador regresará a Alcosebre, donde vive con su familia.

Quedará aquí el secretario del gobierno.

PROVINCIAS

Destilo de alcoholas

Barcelona 18 (6 t.)

Han comenzado a regresar a sus pueblos respectivos los alcaldes que vinieron para asistir a la Asamblea de los mismos.

Un incendio

Soria 18 (5 t.)

Ha estallado un incendio en unos hermosísimos pinares, que son los mejores de la provincia.

El fuego abarca una gran extensión.

Créese que ha sido intencionado.

Contra Lerroux

Coruña 18 (530 t.)

Los libertarios proyectan un acto contra Lerroux.

Asistirán al mitin que se celebrará el lunes.

Se teme ocurran desórdenes.

Descarrilamiento

Oviedo 18 (7 t.)

Comunican de Trubia que el ferrocarril minero de la fábrica de Mieres descarriló.

Una vagoneta arrolló a varios obreros, resultando un muerto y algunos heridos.

BOLSA

Cierre

Madrid 18 (115 n.)

Interior, 77 05.—Fin, 77 10.—Próximo, 77 24.—Amortizable, 98 94.—Banco, 476 00.—Tabacos 000 00.—Paris, 37 94

Londres, 34 83.—Exterior Paris, 86 83.

SAN SEBASTIÁN

Accidente ferroviario

San Sebastián 18 (815 n.)

El expreso llegó retrasadísimo a causa de haber quedado interceptada la vía por haber sufrido una avería la máquina del tren correo.

Los demócratas

En el restaurant El Cantabro han celebrado un banquete los demócratas.

Recepción

Se celebró recepción en Palacio. Asistieron personajes y autoridades.

Rusia y el Japón

Cruces averiadas—Stoessel no se rinde.—Contestación valiente—Asalto reanudado.

San Petersburgo 18.

Llegaron a Vladivostok averiadísimos los cruceros rusos Rossia y Gronovi.

El general Stoessel se ha negado a capitular.

Autorizará la salida de la plaza de los no combatientes.

La respuesta de Stoessel al comandante de las fuerzas japonesas para que rindiera la plaza con los honores de la guerra, fué la siguiente:

«Puede tener el Mikado la seguridad de que agradezco la autorización de que se salven los no combatientes y por mi parte no presento obstáculos.

«Respecto a que la garantía se pida yo lo acepto, ni quiero oír una palabra en ese sentido.»

Han abandonado la plaza de Port Arthur los segregados militares francés y yanki.

Londres 18.

En vista de la negativa de Stoessel a capitular, los japoneses han reanudado el asalto con gran violencia, dispuestos a tomar la plaza a toda costa.

Se han hundido numerosas casas de la ciudad a causa de las granadas japonesas.

Los hospitales están atestadísimos de heridos militares y civiles.

Se elegía a Stoessel, negándose a rendirse y diciendo que antes sucumbirá.

Los japoneses están a seis millas de la ciudad.

Los combates son frecuentes y sangrientos.

El armisticio.—Buena noticia.—La escuadra del Báltico.—Buques japoneses.—La escuadra del mar Negro

Tokio 17.

Stoessel, después de negarse a capitular, pidió ampliación del armisticio para que evacuaran la plaza los no combatientes.

Los barcos rusos que se han librado hace pocos días, hicieron una nueva salida, refugiándose en la isla Rodanda, sitio seguro donde pesen abundantes víveres.

Se ignora la procedencia de la noticia.

La tripulación del crucero ruso Rurik la asistieron todos los japoneses.

Se cree que el transporte Mongolia logró pasar la costa de China.

Paris 18.

Se dice que la escuadra del Báltico marchará antes del primero de Septiembre.

Han salido once grandes transportes a escalonarse en el camino que ha de recorrer la citada escuadra.

Telegramas de Shanghai, que circula el rumor de que han llegado cuatro cruceros y cuatro torpederos japoneses, pero sin dar detalles.

San Petersburgo 18.

Se asegura que Rusia, además de la escuadra del Báltico, enviará a Oriente la escuadra del mar Negro, pidiendo permiso a Turquía para que le permita el pago de los Dardanelos, desatendiendo las protestas de Inglaterra.

Contra Inglaterra.—Almirante que dimita.—China por el Japón.—Neutralidad violada

San Petersburgo 18.

El periódico Soiet publica un furibundo artículo contra Inglaterra, diciendo que es la causante de la desgracia de la patria.

Telegramas de Kiochao, que el almirante chino culpable de lo sucedido en

Cheft al torpedero ruso Reshitely ha dividido el cargo de comandante de la escuadra china.

Es probable que el gobierno le castigue cortándole la cabeza.

Pekin 18.

Reina gran excitación por ser muchos los chinos que quieren tomar las armas para ayudar a los japoneses.

El gobierno pretende evitarlo.

Es probable que ocurran desórdenes.

Londres 18.

Despachos de Cheft dicen, que ha sido arrojado a la playa el cadáver de un marino ruso.

El teniente de navío ruso que mandaba el Reshitely ha relatado lo sucedido, comprobando que los japoneses violaron la neutralidad, atacándole una vez desarmado por los chinos.

Confirma que al volar el torpedero murieron 15 japoneses que había en la orilla.

Una escuadrilla japonesa vigila el puerto.

Ayer entraron tres torpederos japoneses, confiando en la benevolencia del almirante chino.

En la costa se ven hogueras con las que los chinos hacen señales a los barcos japoneses.

Ayer llegó a Cheft un crucero inglés entregado plegado al almirante chino.

Desarmó un aparato radiográfico para reconocer la huída que sufre al teniente de navío ruso.

Consejos ingleses.—Deserciones.—Actitud enérgica.—Órdenes severos.—Los kunguses.—Esperando la toma de Port Arthur.

Londres 18.

La prensa inglesa cree que los rusos deben rendir a Port Arthur para evitar desgracias, una vez demostrado que han llevado la defensa hasta el último límite.

En la frontera de la Polonia rusa han ocurrido numerosas deserciones del ejército ruso.

Los desertores se han internado en Alemania.

Telegramas de Sharghay dicen, que el comandante de los buques rusos Ashold y Gronovi se ha negado a desarmarlos, temiendo que los japoneses hagan con ellos igual que con el torpedero de Cheft.

El consul del Japon protestó y entonces los chinos le dieron 24 horas de plazo para repararse y marchar ó desarmarse.

Pekin 18.

El gobierno chino ha concedido al general Moung poderes para descapitar a los culpables de faltar a la neutralidad de la guerra.

Los kunguses de la Manchuria siguen hostilizando a los rusos.

Estos son impotentes para dominarlos.

Madrid 18 (11 n.)

Telegramas de Londres, París y San Petersburgo dicen que reina gran ansiedad por conocer el resultado del ataque a Port Arthur, esperando de un momento a otro la noticia de la toma de la plaza por los japoneses.

Congreso socialista

Contra la huelga general

Amsterdam 18.

El Congreso socialista reunido en esta capital ha adoptado una resolución, combatiendo la huelga general.

REVOLUCION EN PARAGUAY

Bombardeo

Buenos Aires 13.

Los vapores insurrectos del Paraguay Sajonia y Villarici han bombardeado a Asunción durante veinte minutos.

Los diplomáticos intervinieron obteniendo un armisticio de 24 horas.

EL BOYCOTTAGE

CONTRA ESPAÑA

Visita confirmada

Madrid 18 (12 n.)

No obstante las negativas oficiales, la prensa insiste en que el delegado del Comité Internacional de obreros, Solamitch, estuvo en Madrid el sábado y domingo, hospedándose en la fonda con nombre enpuerto.

Evacuó varias diligencias y marchó para Lisboa y Londres.

Mitins importantes

Añade, que el comité madrileño recibió ayer una carta del centro de estudios sociales de Barcelona, anunciándole que en breve se celebrarán dos grandes mitins en Londres y Marsella para declarar en seguida el boycottage a todas las mercancías procedentes de España.

Mitin monstro

Barcelona 18 (11 n.)

Ha pasado por esta capital el delegado del Comité Internacional Obrero Solamitch.

Este conferenció con los obreros, acordando celebrar un mitin monstro en una población francesa, cercana a la frontera para que asistieran los comités y asociaciones libertarias y socialistas catalanas.

Se encerró en una gran reserva acerca de los preparativos del mitin.

Nueva campaña

Varios centros obreros emprenderán una enérgica campaña en favor de los detenidos por delitos de imprenta que se hallan en la nueva cárcel, en celdas antibigiénicas y faltos de agua.

Se les prohíba leer.

Quejas al Comité

Los obreros comunicaron al Comité Internacional de París, que un consejo de guerra ha condenado a doce años de presidio al obrero Claria, por haber publicado un folleto explicando las causas de la huelga general y que en breve se celebrarán otros dos consejos de guerra también contra Claria, pidiéndole veinte años de presidio.

EXTRANJERO

Ursulinas expulsadas

Paris 18

En Olermend Ferrand ha impedido el vecindario la expulsión de las ursulinas.

El escribano, los gendarmes y demás encargados de realizar la expulsión fueron golpeados por los vecinos.

Socialista arrestado

Nueva York 18

Es comentadísimo el arresto de un conocido jefe socialista, por el delito de chantage frustrado contra los patronos de los obreros del sindicato de albañiles que presidía.

Amenazó a los patronos con declarar la huelga sino le entregaban una cantidad suma.

ALCALA DEL VALLE

CAMBIO DE ACTITUD

Declaración ministerial

Madrid 18 (1130 n.)

Sánchez Guerra dice que jamás ha negado que se pudiera nombrar un juez especial para entrar en ter contra los sucesos de Alcala del Valle.

Se cree que esta declaración obedece al propósito del Gobierno de rectificar su conducta actual.

Juez especial

Madrid 19 (230 m.)

En los centros oficiales han confirmado que se nombrará un juez especial para esclarecer lo de Alcala del Valle.

Lo nombrará la Audiencia de Sevilla.

Agua de Colonia Medicinal

DE J. MORENO

Eminente higiénica.—Excelente producto de tocador de delicado y grato aroma.—Antiséptica en alto grado.—Tonifica la vista.—Evita las enfermedades de la piel.—Indispensable en la higiénica de los niños

De venta en Murcia: Farmacia de Moreno Camacho, 26.

PRECIOS.—Botella un litro, 6 pesetas.—Id. medio litro, 3 pesetas.—Id. cuarto litro, 2 pesetas.—Fuera de Murcia los precios más elevados.

L. Renard Dentista

CONSULTA: de 9 a 1 y de 3 a 6

Calderón de la Barca, 1.—Murcia

OCULISTA

ENRIQUE FALCO

Consulta de 9 a 12.—Gratis de 12 a 1.—Santa Gertrudis, 1, frente al Hospedaje de Levante.

El establecimiento de comestibles

LA ESPERANZA de Joaquín Garrigós se ha trasladado de la calle de la Platería, 42 a TRAPERIA, 34, (FRENTE AL CAFE ORIENTAL) donde continuará ofreciendo a sus parroquianos el inmenso surtido en coloniales y demás artículos de su especialidad.

Baños de mar

TERMALES Y FRIOS

en LOS ALCAZARES.—Mar Menor

Habitaciones amuebladas, fonda y restaurant, habitaciones independientes y cocinas para las familias que lo deseen en el

Hotel Balneario de la Encarnación

constituido recientemente para el objeto a que se destina y en donde se pueden encontrar todas las comodidades

Servicio de Correos

MURCIA

Table with columns: ENTRADA DE LOS CORREOS, HORAS, and list of routes like Correo-expreso de Madrid a Murcia.

SALIDA DE LOS CORREOS

Table with columns: Hora, Destino (e.g., Alicante, Cartagena), and Tarifas.

Despachos.—De certificados de toda clase de correspondencia, de 8 a 11,30.—De certificados de cartas y valores declarados, exclusivamente, de 8 a 11,30 y de 15 a 16.

La correspondencia en el buzón central se recoge cinco minutos antes de la salida de los correos de esta Administración.

CARTAGENA

Entrada de los correos.—Correo-expres de Madrid a Cartagena, 12,20.—Mixto-correo de Andalucía-Alcázar a Cartagena, 19,00.

Salida de los correos.—Mixto-correo de Cartagena a Alcázar-Andalucía, 7,30.—Correo-expres de Cartagena a Madrid, 15,00.

Despachos.—La admisión y entrega de pliegos de valores, certificados, paquetes postales, etc., se hace de 6 a 7, de 10 a 12, de 13,15 14,15 y de 18 a 19.

ALICANTE

Entrada de los correos.—Madrid y su carrera, expreso-correo, 10,00.—Id. id. correo-mixto, 16,10.—Murcia y su carrera, tren mixto, 10,30.—Id. id. tren correo, 20,30.

Salida de los correos.—Madrid y su carrera, correo-mixto, 10,50.—Id. id. expreso-correo, 17,30.—Murcia y su carrera, tren correo, 6,30.—Id. id. tren mixto, 16,30.

Despachos.—De apartados oficiales y particulares, de 9 a 12,30 y de 14,30 a 17.—De cartas en lista, de 9 a 12,30 y de 14,30 a 17.—De certificados, de 9 a 12,30 y de 14,30 a 16,30.

NOTA.—Las horas de entrada y salida de los correos, se entenderán desde las Administraciones respectivas de Murcia, Cartagena y Alicante, como los demás servicios correspondientes a estas oficinas.

Servicio de ferrocarriles

De Murcia a Torreveja y Alicante y viceversa.

Table with columns: Estación, Tipo (Salida Correo, Llegd.), and Tarifas.

De Alcantarilla a Lorca y viceversa.

Table with columns: Estación, Tipo (Salida Correo, Llegd.), and Tarifas.

Línea de Cartagena a La Unión y a Los Blancos

Table with columns: Estación, Tipo (Salidas, Llegadas), and Tarifas.

De Madrid-Alcázar-Chinchilla a Cartagena y Alicante

Table with columns: ESTACIONES, Correo, Mixto, Corto, and Tarifas.

De Cartagena-Chinchilla-Alicante-Alcazar a Madrid

Table with columns: ESTACIONES, Correo, Mixto, Corto, and Tarifas.

ADVERTENCIAS.—El tren correo descendente y ascendente de Madrid a Cartagena, llevará los lunes y jueves un coche cama de la Compañía Internacional. Los trenes mixtos 30 y 36 y 35 y 29, enlazarán en Alcázar con los correos de la línea de Andalucía, números 21 y 22.

LA DENTICION DE LOS NIÑOS SE FACILITA GRANDEMENTE ADMINISTRÁNDOLES LA DENTICINA MORENO

LA DENTICINA-MORENO es un excelente remedio para combatir todas las afecciones del estómago y vientre de los niños. LA DENTICINA-MORENO es un heroico remedio para combatir todos los accidentes peligrosos en la dentición.

Linea de vapores de Tintoré y C.ª. BARCELONA Servicio fijo semanal ENTRE ALICANTE Y ORAN CON ESCALAS INTERMEDIAS

HERNIAS (Quebraduras) LOS PROFESORES HERNIARIOS Señores TORTOSA é HIJOS

LA UNION EL FENIX ESPAÑOL COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

Compañia Valenciana de Navegación

Farmacia Catalana AGUAS minero - medicinales

Para Cervezas finas y de confianza El Aguila Negra OVIEDO.-COLLOTO

Linea regular de grandes vapores entre España, Francia é Italia

Diario Avisos

Droguería de Pardo y Compañía 6, PUXMARINA, 6

SOLUCION PAUTAUBERGE

Cerveza Mahou REPRESENTANTE EN MURCIA EDUARDO MONTEVERDE

Para viajar

Carburo de Calcio superior EMULSION FORCADA